

## Vorwort

an die lieben Kinder.

**W**iele Kinder möchten so gerne etwas von Tante Emmy hören! — Also ist mir wieder und immer wieder gesagt worden, und nun will ich willfährig sein und etwas aus meinem Leben erzählen.

Daß ich bereits seit 27 Jahren mein Bett nicht mehr verlassen kann, daß ich immer krank bin, und alles, was ich für euch schreibe, im Bette arbeiten und schreiben muß, wissen schon die meisten aus euch. Wie lieb ich die Kinder habe, wie mich ihre schönen Brieflein freuen, wie ich jedes Bildchen, das sie mir schicken, recht dankbar aufhebe und täglich für sie bete und leide, habt ihr vielleicht auch schon gehört: Ich will nun aber von